

Alcalde de Colchane afirma que ingresos clandestinos se mantienen:

En Tarapacá preocupa vulnerabilidad de frontera tras ataque a militar y posible nueva oleada migratoria masiva

Autoridades de la zona ponen el foco en el trabajo bilateral con Bolivia, ante la imposibilidad de realizar reconducciones efectivas.

DAVID JAIME

Pese a los últimos anuncios del Gobierno de agilizar la compra de equipamiento para reforzar la entrada norte del país, en la Región de Tarapacá existe preocupación por la "porosidad" de la frontera, que da cuenta de un flujo que se mantiene y el temor ante una posible nueva oleada migratoria producto de la situación política en Venezuela. Tras una semana donde se en-

RECONDUCCIÓN
 Las autoridades chilenas buscan que Bolivia acepte la reconducción de todos los extranjeros que ingresen a Chile de manera ilegal por el límite con ese país, y no solo los oriundos de este.

cendieron las alarmas frente al ataque que recibió un militar que resguardaba el ingreso clandestino en la zona de Colchane y la ampliación de la Ley de Infraestructura Crítica, el alcalde de la citada comuna, Javier García (Demócratas Chile), cree que lo ocurrido pone en duda la operatividad de la tecnología que el Estado ha implementado.

Y no solo eso: "También es una muestra de algo que hemos denunciado constantemente: que el flujo de ingreso ilegal al país se ha mantenido".

Para el jefe comunal, "algo se está haciendo mal, porque por un lado los inmigrantes siguen



MEDIDAS.
 El Gobierno anunció la compra de mayor equipamiento para controlar los ingresos en las fronteras, como camionetas y cámaras de televigilancia.

ingresando y las bandas que los traen siguen operando, solo que se van moviendo de sector. Nuestros vecinos lo han denunciado, pero desde Santiago no lo quieren ver".

En el caso de Iquique, el alcalde Mauricio Soria (ind. pro-PPD) cree que "cuando llegan a la frontera (los extranjeros) ya no hay mucho que hacer, son cientos de kilómetros donde es imposible impedir el ingreso de todos; por eso es clave el trabajo de

la Cancillería. Se debe fortalecer el trabajo con Bolivia y que se haga la reconducción, no solo de los bolivianos".

A juicio del edil, lo que pasó con el militar atacado se debe aclarar: "Aunque es un hecho puntual, es clave la posición de Bolivia, que está permitiendo que ingresen a su país y que salgan de su país hacia la frontera de Tarapacá. Es ahí donde hay que hacer los esfuerzos. Bolivia también tiene que poner de su parte".

El difícil trabajo con Bolivia

Miembro de la bancada republicana, el diputado Renzo Trisotti advierte que "el flujo migratorio se mantiene y queda demostrado, dada la agresión que sufrió un soldado. Hay procedimientos y protocolos que afinar para estar debidamente preparados frente a éxodos masivos. Mantener la realidad actual es garantía absoluta de un descontrol futuro".

“Algo se está haciendo mal, porque por un lado los inmigrantes siguen ingresando y las bandas que los traen siguen operando, solo que se van moviendo de sector”.

JAVIER GARCÍA
 ALCALDE DE COLCHANE (DEMÓCRATAS)

“Hay que crear la Brigada de Policía Militar Fronteriza, que tenga la formación, el equipamiento y los conocimientos necesarios para enfrentar situaciones como las vividas por el soldado atacado en Colchane”.

DANISA ASTUDILLO
 DIPUTADA PS

El legislador plantea que "el gobierno boliviano no puede pretender seguir siendo un espectador y la Cancillería chilena debe exigir responsabilidad y cooperación".

Desde el oficialismo, en cambio, el diputado comunista Matías Ramírez destaca el trabajo bilateral con Bolivia y cree que "en los últimos dos años se han tomado acciones concretas respecto del resguardo y control de la frontera, además de retomar las relaciones bilaterales con ese país para mejorar no solo el control de frontera, sino que también la coordinación policial de ambos países".

De igual modo, señala, es esencial mantener conversaciones a nivel diplomático con Bolivia "para que permita mejorar la reconducción respecto de migrantes de otras nacionalidades".

Proponen policía militar fronteriza

Una propuesta distinta tiene la diputada Danisa Astudillo (PS), quien si bien afirma que sigue siendo necesario reforzar el control fronterizo, "debemos también reforzar las capacidades militares", tanto en equipamiento como en operaciones.

A su juicio, "hay que crear la Brigada de Policía Militar Fronteriza, que tenga la formación, el equipamiento y los conocimientos necesarios para enfrentar situaciones como las vividas por el soldado atacado en Colchane, que no son para enfrentamiento letal, pero que sí requieren un equipamiento especial, lo que es urgente, ante la posibilidad cierta de que vivamos una nueva ola migratoria".